



BIENESTAR
SECRETARÍA DE BIENESTAR

INDESOL
INSTITUTO NACIONAL DE
DESARROLLO SOCIAL

Estrategia Nacional hacia una Convivencia respetuosa y Libre de Violencia entre Hombres y Mujeres

Presentación

El Gobierno Federal a través del Instituto Nacional de Desarrollo Social ha emprendido una estrategia de sensibilización para que se reflexione sobre las identidades masculinas y los beneficios de renunciar a la violencia, favoreciendo la igualdad y el respeto a los derechos de las mujeres, las niñas y los niños a fin de prevenir y erradicar los hechos de violencia de género que se viven en las familias, en las escuelas, en los centros de trabajo, en los espacios públicos y en general en las comunidades.

Esta iniciativa, se enmarca en la Estrategia Nacional para la Prevención y Atención de la Violencia hacia las Mujeres y las Niñas, encabezada por la Secretaría de Gobernación, por lo que esta labor implica una colaboración en conjunto y en unidad para enfrentar y prevenir la violencia de género. Así como el Pacto de convivencia entre Hombres y Mujeres por una Vida Igualitaria, Respetuosa y Libre de Violencia, que surge del trabajo realizado en la Estrategia “Alas para el Cambio” para prevenir la violencia de género.

Para avanzar en la lucha contra la violencia de género es necesario un compromiso por parte de los hombres para deconstruir las prácticas, estereotipos y conductas masculinas que generan violencia, por eso es atinado hablar de un Pacto de Convivencia entre los Hombres y las Mujeres, que permita acordar relaciones igualitarias, sustentadas en el marco normativo nacional, como lo es La Ley General de Igualdad Sustantiva entre las Mujeres y los Hombres en el año 2006. Y en lo mencionado en la Plataforma de Acción de Beijing, China en 1995: “para seguir avanzando en la lucha contra la violencia de género necesitamos trabajar de consuno y en común acuerdo con los hombres aliados que renuncian a su violencia y están dispuestos a generar para





BIENESTAR
SECRETARÍA DE BIENESTAR

INDESOL
INSTITUTO NACIONAL DE
DESARROLLO SOCIAL

democráticas y construir en los ámbitos público y privado entornos inclusivos y pacíficos.

En este sentido, el trabajo con los hombres desde procesos de sensibilización que impliquen su renuncia masculina a la violencia es primordial para fomentar relaciones de igualdad en los ámbitos público y privado, pero también es urgente fomentar una participación igualitaria y democrática en las actividades del hogar: “Avanzar hacia una sociedad libre de violencia implica también que los hombres compartan las actividades domésticas”

Es necesario construir puentes y alianzas con los hombres de todas las edades y las mujeres para identificar, prevenir y en su caso atender en forma conjunta las situaciones de violencia hacia las mujeres y las niñas.

Objetivo General:

Coadyuvar en procesos de sensibilización en torno a la prevención de la violencia de género a través de un trabajo estratégico con los hombres en general y con los hombres agresores en particular, para que reflexionen sobre las identidades masculinas, así como sobre la importancia de renunciar a la violencia, favoreciendo la igualdad y el respeto a los derechos de las mujeres, las niñas y los niños.

Objetivos Específicos:

- Apoyar y generar las acciones de información y difusión en redes sociales para identificar y prevenir la violencia masculina, a través de testimonios, videos y postales.
- Apoyar en la elaboración y fortalecimiento de talleres y cursos de capacitación y formación para prevenir la violencia hacia las mujeres, las niñas y los hombres





BIENESTAR
SECRETARÍA DE BIENESTAR

INDESOL
INSTITUTO NACIONAL DE
DESARROLLO SOCIAL

- Diseñar propuestas de investigación documental, testimonial y estadística para generar recomendaciones y acciones para la prevención y atención de la violencia masculina.
- Generar y elaborar acciones de política pública y recomendaciones a nivel legislativo para incorporar el trabajo con los hombres en la prevención y atención de la violencia

Cabe mencionar que, de las actividades implementadas en la Estrategia Nacional hacia una Convivencia respetuosa libre de Violencia entre Hombres y Mujeres, se conformaron cuatro grupos de trabajo; en las que participaron integrantes de la administración pública federal, gobiernos estatales y municipales, academia, así como organizaciones de la sociedad civil. Cada mesa ha realizado reuniones de trabajo que han aportado acciones y actividades que ayuden al logro del objetivo de la estrategia.

